

BAB V

KESIMPULAN

Kesimpulan

Pada bagian akhir skripsi ini peneliti akan menjelaskan beberapa kesimpulan. Dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan Sensus Penduduk 2020 di Kota Bekasi telah selesai dilaksanakan, namun masih bisa dikatakan kurang berhasil, secara lebih jelas peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

Dilihat dari indikator pertama menentukan apa yang dievaluasi yaitu sesuai dengan rumusan masalah maka hal yang ingin dievaluasi adalah pelaksanaan sensus penduduk 2020 di Kota Bekasi, hambatan yang dihadapi, dan upaya dalam mengatasi hambatan sensus penduduk 2020 di Kota Bekasi. Indikator kedua merancang desain kegiatan evaluasi adalah langkah-langkah yang dilakukan sebelum melakukan evaluasi, apa saja yang dibutuhkan, proses yang dilalui, dan siapa saja yang dilibatkan. Indikator yang ketiga pengumpulan data yaitu desain yang dirancang sesuai dengan pedoman ilmiah dan dilakukan secara efektif dan efisien. Indikator keempat pengelolaan dan analisis data adalah data yang diperoleh lalu dikelompokkan dengan menggunakan teknik analisis yang sesuai agar data yang dihasilkan dapat dipercaya dengan membandingkan fakta dan harapan. Indikator kelima pelaporan hasil evaluasi merupakan hasil evaluasi yang dapat digunakan untuk kepentingan semua orang. Indikator keenam tindak lanjut evaluasi yaitu hasil evaluasi tersebut dapat digunakan oleh pemerintah untuk mengatasi keterbatasan kebijakan.

Sensus penduduk 2020 yang merupakan suatu kegiatan pengumpulan data seluruh masyarakat Indonesia yang dilakukan Badan Pusat Statistik (BPS) tidak lepas dari adanya hambatan dalam pelaksanaannya. Sensus Penduduk 2020 di Kota Bekasi memiliki beberapa kendala yang menghambat proses pelaksanaannya. Kendala-kendala tersebut yaitu berkaitan dengan Pandemi *Corona Virus Disease 2019 (COVID-19)*, data penduduk, dan pengaksesan data.

Sebelum masa pandemi Badan Pusat Statistik (BPS) sudah mulai melakukan sosialisai di tingkat pemerintah, mendekati pelaksanaan Sensus Penduduk BPS mulai melakukan sosialisasi langsung ke perguruan tinggi, perumahan elit dan apartement. Setelah pandemi BPS kesulitan melakukan sosialisasi, disamping anggaran yang dipangkas, diberlakukannya PPKM dan *lockdown* membuat ruang gerak masyarakat terbatas dan menghambat sosialisasi Sensus Penduduk. Namun petugas tetap melakukan upaya-upaya agar sensus penduduk tetap terlaksana seperti gencar melakukan sosialisasi di sosial media dan berkoordinasi dengan RT atau pihak yang berwenang di area tersebut untuk melengkapi data penduduk..

5.2. Rekomendasi

Penulis menyampaikan rekomendasi yang dirumuskan dan disampaikan kepada pihak-pihak yang dianggap memiliki kepentingan dengan hasil penelitian ini. Adapun beberapa rekomendasi yang diberikan peneliti kepada peneliti selanjutnya serta rekomendasi kepada Badan Pusat Statistik Kota Bekasi sebagai berikut:

5.2.1 Rekomendasi Akademik

Berdasarkan hasil penelitian maka peneliti bermaksud untuk memberikan rekomendasi bagi peneliti selanjutnya yaitu sebagai berikut:

1. Hasil penelitian ini bisa dijadikan bahan pertimbangan sebagai penambahan referensi keilmuan Ilmu Administrasi Negara terkait Sensus Penduduk 2020 yang dapat bermanfaat bagi masyarakat dalam memahami pelaksanaan sensus penduduk dan evaluasinya.
2. Peneliti sangat merekomendasikan agar penelitian ini dapat berguna bagi penelitian selanjutnya untuk melakukan penelitian lanjutan atas topik yang sama serta peneliti dapat mengadakan penelitian lanjutan dengan menggunakan teori-teori dan metodologi yang berbeda guna mendapatkan hasil yang lebih maksimal.
3. Untuk mahasiswa Universitas Islam "45" Bekasi agar menjadi sebuah pembelajaran ilmu mengenai Evaluasi Sensus Penduduk 2020 dalam mendapatkan Data yang akurat dan Komprehensif.
4. Bagi Universitas Islam "45" Bekasi dengan hasil penelitian ini semoga menghasilkan sebuah Ilmu Administrasi Negara yang bermanfaat untuk orang banyak terutama mahasiswa agar dapat melaksanakan penelitian yang lebih baik untuk kedepannya khususnya terkait Evaluasi Sensus Penduduk dalam mendapatkan Data yang Akurat dan Komprehensif di Kota Bekasi.

5.2.2 Rekomendasi Praktis

Berdasarkan hasil penelitian maka peneliti bermaksud untuk memberikan rekomendasi atau saran bagi lembaga atau instansi dengan harapan bisa bermanfaat bagi lembaga tersebut yaitu sebagai berikut:

1. Perlu dilakukan sosialisasi yang benar-benar melibatkan masyarakat, dilakukan himbauan ataupun sosialisasi yang lebih interaktif untuk memberikan pemahaman bahwa pentingnya melakukan sensus penduduk, sosialisasi yang menggunakan media masa ataupun sosial media dilakukan segenar mungkin karena sumber informasi bagi masyarakat itu tidak lepas dari peran media.
2. Perlu memanfaatkan SDM yang ada sebaik mungkin untuk mengoptimalkan pelaksanaan sensus penduduk, karena walaupun sudah menerapkan sensus berbasis *online* tetap akan dilakukan sensus wawancara untuk memastikan sensus penduduk secara *de facto*.